
八届四次常务理事会扩大会议纪要 

 

2012 年 2 月 18 日中国系统工程学会八届四次常务理事会扩大

会暨新春茶话会在北京交通大学红果园宾馆召开。会议邀请了科协宣

传部副部长罗晖、赵立新处长参加，会议由秘书长薛新伟主持。理事

长汪寿阳、副理事长高小山、张维、李一军、高自友、孙宏才、张纪

峰、黄海军、陈剑等出席了会议。部分顾问委员会成员及分支机构负

责人出席会议。出席会议的常务理事 38 人（会后就会议议题通讯征

集其他常务理事的意见显示为一致同意）。 

会议分下面四个部分进行： 

一、 听取了汪寿阳理事长关于第八届理事会2011年工作汇报。 

汇报回顾了 2011 年学会工作，从学会在开展学术交流，推动学

科发展；组织建设及基础性工作；科普宣传组织大众；积极参与科协

工作，努力树立学会形象；期刊出版工作等五个方面进行了总结。同

时提出了 2012 年学会工作的计划。 

二、听取了罗晖副部长的讲话 

罗晖副部长首先回顾了学会在科协工作中的重要作用，肯定了系

统工程学会在组织工作和调研工作上的建树，接着就积极推进建设国

家级思想库进行了详细介绍。同时希望学会积极开展决策咨询，围绕

自身学科发展建言献策。 

三、讨论了三个议题 

首先，对《奖励实施细则》进行讨论。学会领导及各位常务理事



积极发言，就奖励的名称、性质及对象进行了讨论。最后达成一致意

见，首要的是将奖励事项尽快启动起来，可设“终身成就奖”和“青

年科技奖”两类。前者目的是对在系统工程领域做出突出贡献的科学

家进行奖励，扩大学会的影响力；后者的目的是对青年研究人员进行

奖励，对他们的科研进行支持。项目奖的设立视进展而定，不宜太多。

评奖一定要规范，做到公开、公正、公平。 

其次，对《分支机构管理条例》进行讨论。参会常务理事对条例

中的一些不清楚、不规范的地方提出了建议。 

最后，对《会员管理条例》进行讨论。由学会办公室主任南晋华

对条例进行逐条解释。 

四、讨论第 17 届年会筹办情况 

首先由周献中教授汇报了会议筹备进展，会议时间定于 2012 年

10 月 19 日－22 日。地点：镇江望海楼大酒店，主会区也可在附近的

江苏科技大学校区。会议地点位于市区，交通方便。 

黄海军副理事长提出建议，除主分会场外，可增加一些论坛（如

院长论坛等）来扩大会议的影响。 

最后，对大会主题报告进行讨论和收集。目前的报告主题主要集

中在低碳经济、能源经济及资源问题的研究以及经济转型的相关问

题，初步确定了大会报告的人选。 

本次会议得到了北京交通大学中国综合交通研究中心的大力支持。 


